



Nombre de alumno:

Beatriz Cahue Aranda

Nombre del profesor:

Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre del trabajo:

Cuadro sinóptico salud publica

Materia: salud publica

Grado: 3°

Grupo: "A"

Fecha: 08 mayo 2020

# SALUD PUBLICA

Se introdujo en México de manera paulatina

a finales del siglo XVII

existían diversas prácticas relacionadas con la higiene pública

nuevas tecnologías, innovaciones y nueva metodología

finales del siglo XIX y principios del XX

Ramas auxiliares

para su adecuado desarrollo requiere de la ayuda algunas ciencias

antropología, sociología, demografía, epidemiología, biología, estadística, economía, bioestadística, ecología, higiene, psicología, ciencia política

Salud

estado de completo bienestar

físico, mental y social

Enfermedad

Alteración o desviación del estado fisiológico

se manifiesta por síntomas y signos característicos

su evolución es más o menos previsible

Población

conjunto de seres humanos que hacen vida en un espacio o territorio

sus componentes son: la tasa de natalidad, mortalidad y las migraciones

existe población mundial, local, urbana, rural

# BIBLIOGRAFIA

- [https://www.anmm.org.mx/GMM/2014/n2/GMM\\_150\\_2014\\_2\\_195-199.pdf](https://www.anmm.org.mx/GMM/2014/n2/GMM_150_2014_2_195-199.pdf)

## Nacimiento de salud pública

Las grandes epidemias acaecidas durante el siglo XVIII de enfermedades como la viruela, el tifus, el cólera y la malaria llevaron a reflexionar sobre la gravedad del problema por contagio, debido a la movilización de personas.

La mala alimentación era otra causa de enfermedad, evidente en la tuberculosis y el raquitismo; se encontraba también la peste, el crecimiento de las ciudades fomentó la acumulación de personas en espacios reducidos, desechos fecales, vísceras de animales, sangre y demás perecederos, que generaban basura, mal aspecto y malos olores, lo cual acrecentó el interés de diversas personas en el tema. En las ciudades más grandes se introdujo y mejoró el suministro de agua, se mejoró la eficiencia de los servicios de recogida de basuras y el alumbrado de las calles redujo el número de homicidios. En 1876, Porfirio Díaz, se declaraba presidente de México, y con esto se abría una nueva etapa en la historia de México, algo confusa, algo marginada por la historiografía posrevolucionaria, la historia oficial. Desde su ascenso al poder, Díaz logró lo que nadie había conseguido hasta el momento: generar estabilidad política en el país. Esto daba pie a que el gobierno pudiera concentrar los recursos económicos en distintos aspectos de orden público de mejoramiento y modernización. Sus obras portuarias, excelentes vías férreas, teléfonos, telégrafos, correos. El proyecto modernizador porfiriano buscaba que la capital se convirtiera en una ciudad limpia, ordenada e higiénica, en donde las enfermedades epidémicas y no epidémicas estuviesen controladas. El ideal del gobierno de Díaz era modernizar todo México, el efecto fue paulatino; al tratarse de un gobierno centralista, la capital fue la primera en recibir los efectos. Durante la última década del siglo XIX proliferaron en la capital las instituciones de corte científico. La salud pública en México en 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad, compuesto sólo por seis miembros, y perteneciente al ramo de la beneficencia pública. Durante esa época, hubo una gran gama de instituciones dedicadas al cuidado de la salud, con sede en la Ciudad de México, entre las cuales podemos destacar «la Academia Nacional de Medicina (desde 1842), la Escuela Nacional de Medicina (1842) y el Consejo Superior de Salubridad (desde 1841).

### BIBLIOGRAFIA

[https://www.anmm.org.mx/GMM/2014/n2/GMM\\_150\\_2014\\_2\\_195-199.pdf](https://www.anmm.org.mx/GMM/2014/n2/GMM_150_2014_2_195-199.pdf)